



Dimanche 29 décembre 2024 – Année C

Dimanche de la Sainte Famille – Octave de Noël

« Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? »



CHANT D'ENTREE : Peuple fidèle

*Peuple fidèle, le Seigneur t'appelle :
C'est fête sur terre, le Christ est né.
Viens à la crèche voir le roi du monde*

*Peuple, acclame, avec tous les anges
Le Maître des hommes qui vient chez toi.
Dieu qui se donne à tous ceux qu'il aime*

**En lui viens reconnaître, en lui viens reconnaître, en lui viens reconnaître,
Ton Dieu, ton Sauveur**

LECTURE DU 1^{er} LIVRE DE SAMUEL

Elcana s'unit à Anne sa femme, et le Seigneur se souvint d'elle. Anne conçut et, le temps venu, elle enfanta un fils ; elle lui donna le nom de Samuel (c'est-à-dire : Dieu exauce) car, disait-elle, « je l'ai demandé au Seigneur ». Elcana, son mari, monta au sanctuaire avec toute sa famille pour offrir au Seigneur le sacrifice annuel du vœu pour la naissance de l'enfant. Mais Anne n'y monta pas. Elle dit à son mari : « Quand l'enfant sera sevré, je l'emmènerai : il sera présenté au Seigneur, et il restera là pour toujours. » Lorsque Samuel fut sevré, Anne, sa mère, le conduisit à la maison du Seigneur, à Silo ; l'enfant était encore tout jeune. Anne avait pris avec elle un taureau de trois ans, un sac de farine et une outre de vin. On offrit le taureau en sacrifice, et on amena l'enfant au prêtre Eli. Anne lui dit alors : « Ecoute-moi, mon Seigneur, je t'en prie ! Aussi vrai que tu es vivant, je suis cette femme qui se tenait ici près de toi pour prier le Seigneur. C'est pour obtenir cet enfant que je priais, et le Seigneur me l'a donné en réponse à ma demande. A mon tour je le donne au Seigneur pour qu'il en dispose. Il demeurera à la disposition du Seigneur tous les jours de sa vie. » Alors ils se prosternèrent devant le Seigneur. – Parole du Seigneur.

PSAUME 83 : Heureux les habitants de ta maison, Seigneur !

LECTURE DE LA 1^{ère} LETTRE DE St JEAN

Bien-aimés, voyez quel grand amour nous a donné le Père pour que nous soyons appelés enfants de Dieu – et nous le sommes. Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : c'est qu'il n'a pas connu Dieu. Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n'a pas encore été manifesté. Nous le savons : quand cela sera manifesté, nous lui serons semblables car nous le verrons tel qu'il est. Bien-aimés, si notre cœur ne nous accuse pas, nous avons de l'assurance devant Dieu. Quoi que nous demandions à Dieu, nous le recevons de lui, parce que nous gardons ses commandements, et que nous faisons ce qui est agréable à ses yeux. Or, voici son commandement : mettre notre foi dans le nom de son fils Jésus-Christ, et nous aimer les uns les autres comme il nous l'a commandé. Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, et Dieu en lui ; et voilà comment nous reconnaissons qu'il demeure en nous, puisqu'il nous a donné part à son Esprit. – Parole du Seigneur.

EVANGILE DE JESUS CHRIST SELON St LUC

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. A la fin de la fête, comme ils s'en retournaient, le jeune Jésus resta à Jérusalem à l'insu de ses parents. Pensant qu'il était dans le convoi des pèlerins, ils firent une journée de chemin avant de le chercher parmi leurs parents et connaissances. Ne le trouvant pas, ils retournèrent à Jérusalem, en continuant à le chercher. C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'exaltaient sur son intelligence et sur ses réponses. En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! » Il leur dit :



« Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Mais ils ne comprirent pas ce qu'il leur disait. Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth, et il leur était soumis. Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. Quant à Jésus, il grandissait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu, et devant les hommes. -Acclamons la Parole de Dieu.

Prière universelle : *Sur la terre des hommes, fais briller Seigneur ton amour*

Offertoire : *Aujourd'hui, le ciel s'est penché sur la terre, un sauveur nous est donné.
Que la terre exulte et tressaille de joie ! Gloire à Dieu au plus haut des cieux*

1. *Au milieu du bruit des guerres, un grand cri a retenti ! le Sauveur que tous espèrent, nous est né en cette nuit.*
2. *Nous marchions dans les ténèbres, sa clarté a resplendi ! L'Enfant Dieu, la vraie lumière, illumine notre vie.*
3. *Pour tous ceux qui désespèrent, entonnons ce chant de joie, qui pourra changer la terre, si nous lui prêtons nos voix !*

Communion : Tu viens renouveler la terre et nous conduire vers l'été
Petit enfant que rien ne presse, il ne faut pas te réveiller !

Ils sont déjà plantés en terre, sur la colline où tu es né, le blé, la vigne et le figuier...

Il ne faut pas te réveiller : tout au long des chemins de terre, nous te suivrons jusqu'à l'été.

Il est déjà planté en terre, sur la colline désertée, le bois où tu seras cloué...

Il ne faut pas te réveiller : au long des chemins du calvaire, nous te suivrons jusqu'à l'été.

Elle est déjà plantée en terre, sur la colline illuminée, la pierre qui sera brisée...

Il ne faut pas te réveiller : au long des chemins de lumière, nous te suivrons jusqu'à l'été.

Envoi : Eveillez-vous et levez-vous, nations entières, car le Sauveur attendu nous est né.
Joie dans le ciel, paix sur la terre, à Dieu la gloire, venez, adorons-le.

Dieu l'auteur de nos jours, lui le Verbe de Vie, a pris chair en Marie,

Acclamons notre Roi le Sauveur !

AGENDA

Dimanche 29 décembre à St Martin, messe de la Sainte Famille. **Messe du souvenir pour Mme Odile ARDUIN, M. René DEBAILLEUL, Béatrice et Jean-Michel BALLOY et leur petit-fils Eliott, et Mme Madeleine GRILLON.**

Messe pour Mme Anne-Marie STECULORUM, M. Gérard GHEYSENS, M. Michel VANDERSCHOOTEN et son fils Marc.

1^e quête demandée pour les frais d'électricité des bâtiments paroissiaux, 2^e quête en solidarité avec le doyenné.

Lundi 30 décembre à 9h à St Martin : messe 6^e jour de l'octave.

Mardi 31 décembre à 19h à ND de Bon Secours : messe 7^e jour de l'octave

Mercredi 1^{er} janvier, à 11h à St Martin, messe 8^e jour de l'octave de la Nativité : Solennité de Ste Marie, mère de Dieu

Vendredi 3 janvier à 18h à St Martin : messe

Dimanche 5 janvier 2025 à 11h à St Martin, messe de l'Epiphanie. Messe pour M. Claude ROBBE, Mme Jacqueline DEBAQUE, M. Pierre BONVARLET (messe anniversaire), Maximilien et Lucienne DEWAELE, Lucette DAUTRICOURT, Auguste MARIE (messe anniversaire), Elisabeth MARIE et les défunts des familles MARIE-RINALDI-LOCATELLI.

COMMUNIQUES

Messes dominicales en **JANVIER** : elles ont lieu à 11h. à **St Martin à Nieppe** (en raison de la panne de chauffage, pas de messes à ND de Bon Secours).

NATIVITE : *Merci à tous ceux qui ont préparé et animé ces fêtes de la nativité.*

OCTAVE DE NOËL : voir ci-dessus horaires des messes de l'octave de Noël

VISITE PASTORALE EN IMAGES : retrouvez la vidéo sur le site de la paroisse <https://nieppe.armentierois.fr>

DECOUVERTE DE L'ENCYCLIQUE « DILEXIT NOS » ou « IL NOUS A AIMES » : présentation des deux premiers chapitres, et échanges jeudi 16 janvier à 20h. à l'espace Ste Thérèse à Armentières.

DIMANCHE DE LA PAROLE DE DIEU : Dimanche 26 janvier à St Martin. Dès 8h30, nous vous proposons d'entrer dans l'écoute et la proclamation des épîtres de St-Paul aux Corinthiens.

CONFERENCE : Mardi 28 janvier à 19h à la salle Jean-Paul II – contour de l'église à la Chapelle d'Armentières, conférence sur la culture des gens du Nord par Christian Defebvre, avec pour invité Mgr Laurent Boulc'h.

VOEUX DE LA PAROISSE : Jeudi 30 janvier à 19h30 à la salle paroissiale, 202 rue d'Armentières à Nieppe. Nous y fêtons les diacres présents dans le doyenné. D'ici là, nous vous invitons à préparer un témoignage ou une animation de ce qu'ils vous apportent.

DENIER DE L'EGLISE : Soutenez la vie de l'Eglise et profitez d'une déduction fiscale à la suite de votre don ! Merci.

<https://donnons-lille.catholique.fr/le-denier/>

URGENCE MAYOTTE : le Secours Catholique lance un appel aux dons pour l'aide aux sinistrés de Mayotte, soit par chèque en mentionnant « Urgence Mayotte » à l'adresse suivante : Secours catholique, 39 rue de la Monnaie, 59000 LILLE, ou par carte bancaire en ligne : <https://don.secours-catholique.org/urgencemayotte/mon-don>

RECEVOIR LA FEUILLE D'ANNONCES CHAQUE SEMAINE : Envoyer un email à nieppe-communication-subscribe@doyennelysetdeule.fr